



# Síntesis de medios

08 de marzo de 2024

## Primeras Planas

Marcan ocurrencias inicio de campañas  
Derribaremos todas las puertas: Padres de los 43  
"Tiempo de mujeres, sólo si es para todas"  
Policías matan a tiros a alumno de Ayotzinapa y reactivan la hoguera  
AMLO: En la irrupción en Palacio Nacional, mano negra  
8M: La lucha sigue  
¡La lucha sigue!  
Orgullo  
"Siempre fuimos un estorbo"

[Reforma](#)  
[El Universal](#)  
[Excélsior](#)  
[Milenio](#)  
[La Jornada](#)  
[La Razón](#)  
[El Heraldo de México](#)  
[La Prensa](#)  
[Ovaciones](#)

## Secretaría de Seguridad Ciudadana

### CDMX desplegará 800 policías para marcha; van 500 funcionarias

El Gobierno de la CDMX informó que desplegará un operativo especial con policías mujeres y funcionarias de diferentes dependencias para acompañar a las mujeres que marcharán este viernes 8 de marzo en la conmemoración del Día Internacional de la Mujer. En conferencia de prensa, el jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama, en compañía del titular de SSC, **Pablo Vázquez Camacho** y de la subsecretaria de Desarrollo Institucional de la SSC, Marcela Figueroa Franco, explicó que el objetivo del operativo es que las mujeres que se van a manifestar ejerzan plenamente su derecho de manifestación. [Contra Réplica](#) / [24 Horas](#) sin mención: [Reforma](#) / [Excélsior](#) / [El Universal](#) / [Milenio](#) / [La Jornada](#) / [La Razón](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [El Heraldo de México](#) / [El Sol de México](#) / [Ovaciones](#) / [La Prensa](#) / [+Chilango](#) / [Diario de México](#) / [UnomásUno](#) / [El Día](#)

### Se la rifan por los capitalinos

Altos mandos de la SSC de la CDMX entregaron un reconocimiento a cada una de las mujeres policías que día a día arriesgan la vida para mantener el orden en la ciudad. La ceremonia se llevó a cabo en la explanada de la Unidad de Policía Metropolitana Guerreros, en la alcaldía V. Carranza, en donde el secretario de Seguridad Ciudadana, **Pablo Vázquez Camacho**, expresó que la labor de las mujeres policías ha ido más allá de cumplir con un deber. En el evento se entregaron reconocimientos a 705 mujeres policías que han apoyado en labores de parto, detenciones de probables responsables de diversos delitos, en el resguardo de menores extraviados, y en el auxilio a la población en casos de emergencias. [Basta](#) / [La Prensa](#) / sin mención: [Reforma](#) / [Excélsior](#) / [Metro](#)

### Presenta el magistrado Rafael Guerra Álvarez manual institucional para identificar y atender violencia de género

El presidente del PJCDMX, magistrado Rafael Guerra Álvarez, presentó el Manual del Poder Judicial de la Ciudad de México para identificar y atender la violencia de género, en el marco de la conmemoración en el órgano judicial capitalino del Día Internacional de la Mujer. Con la presencia de la secretaria de las Mujeres, Ingrid Gómez Saracibar; del encargado de la FGJ, Ulises Lara y del secretario de Seguridad Ciudadana, **Pablo Vázquez Camacho**, Guerra Álvarez agregó que el manual define claramente diversos tipos de violencia de los que es víctima la mujer. [Diario Imagen](#)



## **Detienen a presunto líder extorsionador**

Carlos Antonio "N", alias "El Zapato", presunto líder de un grupo de extorsionadores de La Unión Tepito, fue detenido junto Johan "N", otro supuesto integrante de esa organización delictiva que opera en el Centro de la Ciudad. "En atención a denuncias de comerciantes de la zona Centro por el delito de extorsión y resultado de trabajos de investigación, compañeros de @SSC\_CDMX detuvieron a dos integrantes de un grupo delictivo en @AlcCuauhtemocMx", informó el titular de la SSC, **Pablo Vázquez**, través de su cuenta en X. [Reforma](#) Sin mención [El Universal](#) / [Metro](#) / [Basta](#)

## **Pese a diferencias, activistas y Ateneas comparten visión común**

Las policías de la CDMX "no dejamos de ser mujeres porque portemos uniforme", afirmó la directora general regional de la Policía de Proximidad en la alcaldía Benito Juárez, **Karen Pérez Ortiz**, "las Ateneas serán empáticas con la marcha de este 8 de marzo", expresó en el conversatorio Mujeres activistas y mujeres policías por la seguridad de todas, que organizó la Secretaría de Seguridad Ciudadana. En ese acto, la directora de la Unidad Metropolitana Femenil, **Itzania Otero**, expuso que la policía tiene que equilibrar y atender las necesidades de todas las personas. [La Jornada](#)

## **Son unas reinas**

Las mujeres mexicanas se han abierto camino, no sólo en la vida sino también en el boxeo, donde muestran su alma guerrera y se han convertido en campeonas. Un ejemplo de ello es **Irma García**, "La Torbellino", Campeona Supermosca y quien también forma parte de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, en noviembre pasado venció a Estefanía Silva para adjudicarse el título de la FIB que estaba vacante. [Metro](#)

## **Como jefa operativa de bomberos señala que ha recibido aplausos, pero también discriminación; hace 4 años salvó a una bebé**

En entrevista con Eloísa Herrera, jefa operativa de bomberos, señala que ha recibido aplausos, pero también discriminación. Ha formado parte del ERUM de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (2009-2017), se ha desempeñado como paramédico y rescatista; actualmente es primera jefa de servicio operativo del Heroico Cuerpo de Bomberos, en la estación Iztacalco. Subraya que hasta antes de la actual administración no había oportunidades para las mujeres en esa área; llama a que este 8 de marzo se recuerden las luchas feministas. [La Razón](#)

## **La Unidad Especializada de Género, ahora de manera interna en la SSC**

El Gobierno local publicó en la Gaceta Oficial de la CDMX el decreto por el que se reforma la Ley Orgánica de la Secretaría de Seguridad Ciudadana para reconocer a la Unidad Especializada de Género dentro de la organización interna de esa dependencia. El jefe de Gobierno, Martí Batres, señaló que la finalidad es que la unidad esté dotada de atribuciones que permitan brindar protección integral a las mujeres y ejecutar medidas de protección ante las quejas y procesos de violencia en razón de género. [+ Chilango](#)

Si consideras que eres víctima de violencia intrafamiliar marca a la línea SOS mujeres \*765 de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. [Reforma](#)



## Se introducen sacrilegos a robar iglesia

Efectivos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** capturaron a dos sujetos relacionados con el robo con violencia a la Iglesia Bautista Fundamental Monte Sion, en la colonia Xalpa, alcaldía Iztapalapa. [Basta](#) / [El Gráfico](#) / [UnomásUno](#)

## Echan bala en panteón y los atora la tira

Agentes de la **Policía Auxiliar** detuvieron a una mujer y dos menores de edad, quienes efectuaron disparos al interior de un panteón ubicado en Avenida Tláhuac, de la colonia Lomas San Lorenzo, alcaldía Iztapalapa. Uno de los responsables intentó escapar a bordo de un automóvil, por lo que fue interceptado metros más adelante y al revisarlo le hallaron un arma de fuego. [Basta](#)

## Aumentan delitos sexuales, bajan secuestros y homicidios

La próxima persona que asuma la Jefatura de Gobierno de la CDMX recibirá la capital con menos asesinatos y secuestros que hace seis años, pero tendrá el reto de frenar el alza en delitos sexuales de género. Para enfrentar a la delincuencia, en esta administración que sale se le dotó a la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** con facultades de investigación, lo cual le permitió a la dependencia cooperar con la FGJ en trabajos de inteligencia. Esto permitió la detención de 144 objetivos prioritarios entre 2020 y 2023, según reportes de la policía capitalina. [Milenio](#)

## Mujeres, más propensas a la violencia digital

El Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la CDMX reportó que la violencia digital se ha agravado en contra de las mujeres, reveló que las atenciones pasaron de mil 150 a mil 618. Salvador Guerrero Chiprés, presidente del Consejo Ciudadano, declaró; "Los datos indican mayor disposición a reportar ciberdelitos, en particular las mujeres, en una proporción de diez a siete con relación a los hombres, así como mayor institucionalidad para la atención a víctimas. Aun así, no es suficiente, hay que continuar con el impulso a la erradicación de la violencia contra ellas, tanto presencial como digital". [Basta](#)

## Columna Comunidades: Femicidio de datos / Salvador Guerrero Chiprés

En tasa por 100 mil, la alcaldía Benito Juárez ocupa este año el primer lugar de las 16 demarcaciones en femicidio. Contrasta esa realidad registrada ante el MP con la afirmación del exalcalde Santiago Taboada, quien acusó a Iztapalapa como "el número uno en femicidios". La seguridad corresponde en más de 90 por ciento a la SSC, a cargo de **Pablo Vázquez**, y la FGJ, de Ulises Lara, en el gobierno de Martí Batres, a quien aspira a suceder. [Milenio](#)

## Columna La Retaguardia: Mujeres de la 4T, sumisas a su líder máximo / Adriana Moreno Cordero

La vicecoordinadora del PRD en el Congreso capitalino, Polimnia Romana Sierra Bárcena, exhortó a la **SSC**, así como de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación de la CDMX, para que aumenten la seguridad de niñas y niños en el uso de internet, redes sociales, videojuegos y plataformas digitales, para prevenir el ciberacoso o intimidación por medio de las tecnologías digitales. [Diario Imagen](#)

## Inserción

Pláticas, conversatorios, talleres sobre salud física y mental, actividades artísticas y culturales lúdicas. Escenario principal (Fuente Xochipilli). Concierto de apertura **Banda Sinfónica Subsecretaría de Control de Tránsito de la Secretaría de Seguridad Ciudadana** de la CDMX, 10:30-11:00 horas. [Ovaciones](#)



# Síntesis de medios

08 de marzo de 2024

## Policiaco

### Plomean a dos en Iztapalapa

En distintos hechos, dos hombres fueron baleados en la alcaldía Iztapalapa. El primero ocurrió en la colonia Presidentes de México, en donde un hombre recibió varios impactos de bala tras una discusión cuando ingería bebidas alcohólicas. Por otra parte, sujetos en motocicleta atacaron a un hombre en la colonia Pueblo San Antonio. No se reportaron detenidos. [El Gráfico](#)

### Dejan seis lesionados choques con Metrobús

En dos choques distintos, seis personas resultaron lesionadas. El primero se registró en el cruce de Schumann y Misterios, en la colonia Vallejo, alcaldía Gustavo A. Madero, cuando un automóvil intentó ganar el paso a una unidad de la Línea 7 que se dirigía a Campo Marte. El segundo ocurrió cerca de la estación Doctor Márquez de la Línea 3, en donde un biker resultó herido, la zona fue resguardada por **elementos policiacos**. [Reforma](#) / [El Gráfico](#)

## Sistema Penitenciario

### “Rugen” por honor

Las Panteras, equipo integrado por mujeres privadas de la libertad del penal de Santa Martha Acatitla, se coronaron como campeonas de la primera edición del tazón Batalla por el Honor y Respeto de tocho bandera femenil, al vencer 31-13 a las Leonas, un equipo externo y con discapacidad auditiva. [Reforma](#) / [Metro](#)

### "Mujeres en prisión son doblemente vulnerables".

Cuando una mujer es afectada por encarcelamiento también una familia completa tendrá consecuencias, incluso hay un prejuicio por los hijos de las mujeres que están en prisión. Alrededor de la criminalidad femenina hay dificultades que definitivamente entorpecen las condiciones de las mujeres en prisión y vulnera sus derechos", asegura la doctora Alma Polo Velázquez, académica del Departamento de Psicología de la Universidad Iberoamericana. En México, las mujeres representan casi el 6% de la población penitenciaria, son alrededor de 12 mil mujeres detenidas. [El Economista](#)

## Justicia

### Rescatan a 30 migrantes en la Cuauhtémoc; estaban secuestrados en hotel de la Doctores

Un grupo de 30 migrantes que aparentemente permanecían privados de la libertad en un hotel ubicado en calle Doctor Velasco, de la colonia Doctores, alcaldía Cuauhtémoc, fue rescatado por elementos de la FGJ. De acuerdo con los primeros reportes, las personas provenientes de Nepal y de la India, fueron ingresados a dicho inmueble desde hacía ya una semana. Se logró la detención de un presunto responsable. [La Prensa](#) / [Basta](#)

### Van por implicados en la fuga de El Cachorro

La FGJCDMX investiga la forma en que Fabián Osvaldo Solís Vieyra, alias El Cachorro, abandonó el Centro de Justicia Federal con sede en el Reclusorio Varonil Sur, sin pasar por los filtros que corresponden en este tipo de casos, lo que evitó que se cumplimentara una orden de aprehensión en su contra. La Fiscalía ha activado todas sus capacidades para determinar quiénes intervinieron para que dicha persona abandonara las instalaciones federales. [La Prensa](#) / [El Sol de México](#)

